

sion, exécutée avec tout ce luxe, n'a pas été mise en vente, mais distribuée aux amateurs et aux lettrés.

Mais M. H. Baudrier ne s'est pas borné à la reproduction intégrale et exacte de l'original, il l'a accompagné d'une préface, de notes et d'un glossaire, dans lesquels toutes les difficultés du vieux langage, toutes les particularités historiques, tous les problèmes bibliographiques, sont expliqués, développés et résolus.

Plus d'un lecteur sera assurément surpris de rencontrer un savoir si étendu, une érudition si variée, chez un magistrat dont les instants ont été, pendant de si longues années, absorbés par les devoirs de graves fonctions, remplies avec un zèle, une conscience et une activité qui ne se sont jamais lassés ; mais il n'en sera pas de même de ceux qui ont l'avantage de connaître personnellement M. le président Baudrier, et qui ont eu l'occasion de mettre à contribution ses connaissances aussi inépuisables que sa bienveillance ; ceux-là ne seront nullement surpris et ils ne verront même dans cette publication qu'un avant-goût, un engagement, une promesse d'autres œuvres que les lettres lyonnaises doivent espérer et, qu'il me permette de le dire, ont le droit de réclamer de son savoir et de son érudition.

*Inventaire des livres d'un abbé de Valbenoite*, dressé, en 1593, par Antoine Gryphius, annoté et publié, avec la généalogie des Masso, par V. de V. — Lyon, Auguste Brun, 1875.

En recueillant cet inventaire, trouvé dans nos archives départementales, et en le livrant à l'impression, M. Vital de Valous s'est rappelé ses débuts littéraires. On reconnaît dans la mise en œuvre et l'annotation de cet opuscule, non-seulement notre bibliothécaire si judicieux et si zélé, mais aussi le jeune érudit qui se révélait, il y a vingt ans, en rendant aux manuscrits de nos bibliothèques